
FUNDADO EL 1 DE NOVIEMBRE DE 1981 • RE-2021-78622643-APN-DNDA#MJ DIRECTOR PROPIETARIO: CARLOS V. DELLE VILLE IMPRESO EN LOS TALLERES DEL DIARIO EL DIA, AV. 44 E/ 153 Y 155 S/N LA PLATA

AÑO XL • EDICION Nº 1.788 • Semana del 11 al 17 de noviembre de 2021 • Acompaña las ediciones del Diario EL DIA • PROHIBIDA SU VENTA POR SEPARADO
Av. Montevideo Nº 1400 • (1923) Berisso • Pcia. de Buenos Aires • Telefax: 461-2621 • E-mail: redaccion@semanarioelmundo.com.ar • Socio activo de ADEPA y APEBAL • Las notas son responsabilidad de los firmantes • Los textos publicitarios son responsabilidad de los anunciantes.

La ciudad elige

Seis serán el domingo las listas locales entre
las que podrán optar los berissenses para

renovar la mitad de la composición
del Concejo Deliberante y el Consejo Escolar.

En el distrito, están habilitadas para votar
alrededor de 83 mil personas; en las PASO

participaron menos de 59 mil.
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NUEVA CITA CON LAS URNAS

El domingo, la que vale

Las elecciones del domin-
go determinarán, a nivel local,
cómo quedará conformados
desde diciembre y por los pró-
ximos dos años el Concejo De-
liberante y el Consejo Escolar.
De las diecisiete listas que po-
blaron el cuarto oscuro en las
PASO quedan para esta instan-
cia sólo seis con candidatos lo-
cales, las del Frente de Todos,
Juntos, Vamos con Vos, el
Frente de Izquierda y los Tra-
bajadores, Avanza Libertad y
Unión Celeste y Blanco.

En el distrito se elegirán 10
concejales y 3 consejeros esco-
lares, mientras que a nivel pro-
vincial se elegirán 35 diputa-
dos nacionales (de los 127 que
se elegirán en todo el país) y
46 diputados provinciales (la
mitad de la Cámara baja bona-
erense).

Replicando el esquema de
las primarias, en el caso de Be-
risso están habilitados para vo-
tar en esta ocasión 83.427 elec-
tores, distribuidos en 236 me-
sas en 42 establecimientos. Del
total de electores que confor-
man el padrón de este año
78.985 son argentinos y vo-
tarán en 227 mesas de 37 es-
cuelas, mientras que 4.442 son
extranjeros, que podrán emitir
su sufragio en 9 mesas instala-
das en 5 escuelas.

BANCAS EN JUEGO

Las bancas que se ponen
en juego en esta elección son
las obtenidas en la elección de
medio término de 2017. En lo
que hace al Concejo Delibe-
rante, Cambiemos -ahora bajo
la denominación Juntos- pone

en juego seis bancas, mientras
que el Frente de Todos (en a-
quel 2017 bajo el lema Unidad
Ciudadana) pone en juego cua-
tro. Los concejales de la oposi-
ción que dejarán su mandato
en diciembre serán Leandro
Nedela, Mariela Méndez,
Darío Luna (que asumió en re-
emplazo del fallecido Carlos
Festa), Mariela Cincotta,
Matías Nanni y Antonella Vi-
lla Chiodo. Por el lado del ofi-
cialismo, los ediles a los que se
les vence el mandato a fin de
año son Sebastián Mincarelli,
Nora Harmatiuk, Alejandro
Paulenko y Julieta Gastou (que
asumiera en reemplazo de Fa-
bián Cagliardi, cuando fue e-
lecto Intendente).

En el caso del Consejo Es-
colar, Juntos pone en juego dos
bancas (las que hasta diciembre
ocuparán Omar Medina y Raúl
Massulini, quien asumiera en
reemplazo de Claudia Valerga),
mientras que el Frente de Todos
pone en juego la tercera (ocupa-
da también hasta diciembre por
Gonzalo Palomino).

ANTECEDENTE
INMEDIATO

Cabe recordar que el escru-
tinio definitivo de las Prima-
rias Abiertas Simultáneas y O-

bligatorias de 12 de septiembre
había mostrado una afluencia
de votantes del 71,17% del
padrón, ya que de los casi 83
mil electores habilitados, con-
currieron a las urnas algo me-
nos de 59 mil. Del total de vo-
tos emitidos en la ocasión para
los cargos de concejales y con-
sejeros escolares 52.966
(90,02%) fueron votos válidos,
759 (1,29%) nulos y 5.112
(8,69%) en blanco.

De acuerdo a aquellos
cómputos definitivos, el oficia-
lista Frente de Todos, había su-
mado 21.113 votos (39,86%).
Lo siguió en cantidad de apo-
yos el frente Juntos, sector que
tuvo una compulsa interna en-
tre tres candidatos que suma-
ron en total 18.397 votos
(34,73%). En tercer lugar se u-
bicó el Frente de Izquierda y
los Trabajadores-Unidad con
3.628 votos (6,85%), seguido
por Vamos con Vos, que se
instaló en cuarto término reu-
niendo, con la suma de dos lis-
tas, 3.243 votos (6,12%).

La lista de Avanza Liber-
tad también se ganó el derecho
a competir el 14 de noviembre
al reunir un total de 2.423 vo-
tos (4,57%), mientras que la
sexta boleta que estará en el
cuarto oscuro el domingo, la
del frente +Valores, identifica-

da como Unión Celeste y Blan-
co (Lista Anticorrupción)
sumó en las primarias 797 vo-
tos (1,5%). Cabe mencionar
que también había superado el
umbral requerido, al reunir 809

votos (1,53% del total) la lista
de Principios y Valores del
Partido Republicano Federal,
que finalmente no pudo parti-
cipar por una decisión de la
Junta Electoral (ver página 7).



En busca de alcanzar guaris-
mos similares a los obtenidos en
el 2019 por el sector y certificar
así el apoyo de la población a la
gestión que encabeza el inten-
dente Fabián Cagliardi, el primer
candidato a concejal por el Fren-
te de Todos, Gabriel Marotte,
describió que en las semanas
posteriores a las PASO la misión
de los representantes del oficia-
lismo se concentró sobre todo en
escuchar las demandas del veci-
no.

“El aporte que buscamos ha-
cer al Concejo tiene que ver con
consolidar el proyecto político
que se encara desde el Frente de
Todos y que lleva adelante el In-
tendente. Cada propuesta del E-
jecutivo, que tenga que ver con
mejorar la calidad de vida del ve-
cino o con el avance de la obra

pública, será apoyada por los
concejales del Frente de Todos”,
expuso entre sus primeras apre-
ciaciones el hasta hoy responsa-
ble del área de Tierras y Hábitat
en el Ejecutivo.

También indicó que los re-
clamos que presentan los veci-
nos difieren según la problemáti-
ca de cada zona. “Hay pedidos
que son generales y troncales,
que son el común denominador
en diferentes barrios de la ciu-
dad, y otros segmentados de a-
cuerdo a la realidad de cada uno
de los barrios. Berisso tiene una
conformación en términos ur-
banísticos compleja en donde es-
tamos compuestos por 18 barrios
populares dentro de lo que es el
plan Renabap. Cada uno de ellos
tiene su particularidad, que pue-
de tener que ver con la falta de

algún servicio esencial como el
agua, luz o gas o el pedido de red
cloacal”, señaló. “Otro de los re-
clamos que nos plantean los ve-
cinos tienen que ver con el esta-
do de las calles y las zanjas y las
inundaciones que se producen
cuando llueve de manera fre-
cuente”, indicó también.

La campaña camino a no-
viembre para el Frente de Todos
se centralizó en la recorrida por
los diferentes barrios, para pasar
revista a las diferentes problemá-
ticas. “Las distintas preocupacio-
nes que tienen los vecinos en ba-
rrios consolidados como el Ban-
co Provincia, Villa Argüello,
Juan B. Justo, el barrio Villa San
Carlos o Berisso Centro se cen-
tran sobre todo en la seguridad,
el arreglo de calles o lumina-
rias”, puntualizó.

En cuanto a propuestas que
el sector esgrime, Marotte expu-
so que los concejales del oficia-
lismo están dispuestos a trabajar
con energía a favor de todas las
decisiones políticas que adopte
el intendente Cagliardi para im-
plementar medidas en materia de
salud, seguridad, obra pública y
otros aspectos vinculados a me-
jorar la calidad de vida de los ha-
bitantes del distrito. “En parale-
lo, el bloque de concejales tiene
que aportar también al Ejecutivo.
No hay que pensar en los dos po-

deres como compartimentos es-
tancos, sino como parte de un
mismo proyecto político que
compartimos”, indicó, para refe-
rirse a la intención de dar conti-
nuidad a un rumbo que se trazó
la gestión comunal para la se-
gunda mitad de su mandato.
“Tenemos la fuerte decisión de
generar empleo y nuevos puestos
de trabajo. La gestión invirtió
más de 240 millones de pesos en
el Sector Industrial Planificado,
se puso en valor del polo tec-
nológico, generamos condicio-
nes favorables para que distintas
empresas se afiancen en la ciu-
dad, se consiguieron más patru-

lleros, se descentralizó la Escue-
la Vucetich. Queremos seguir en
la dirección que van esas medi-
das entre muchas otras”, enu-
meró el candidato oficialista.

Para Marotte, el domingo la
gente tendrá la posibilidad de de-
cidir entre dos modelos. “Se po-
nen en juego dos modelos de
país. La consolidación de un mo-
delo que tiene como principal eje
la producción, la generación de
trabajo genuino, el terminar con
la pobreza y la revalorización de
la salud y la educación pública.
Ése es el modelo del Frente de
Todos. Estamos en disputa con
otro modelo que fue el ejemplo

de los últimos cuatro años, don-
de gobernaron Macri, Vidal y
Nedela, un modelo que tuvo que
ver con un estancamiento e in-
clusive un retroceso en todo lo
que se había hecho en años ante-
riores. Producto de esas políticas
está el endeudamiento, la falta de
poder adquisitivo, el aumento i-
rrestricto de los precios y los ser-
vicios que durante los últimos
cuatro años del neoliberalismo
hemos vivido”, consideró el diri-
gente.

“El domingo se ponen en
juego dos modelos de país, uno
es el que representamos, que en-
carna un proyecto nacional y po-
pular; el otro el de los que vienen
a gobernar para un sector muy
ínfimo en detrimento de la gran
mayoría de los argentinos”, in-
sistió.
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GABRIEL MAROTTE, FRENTE DE TODOS (LISTA 507)

“El domingo se ponen en juego dos modelos de país”
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JORGE MARC LLANOS, JUNTOS (LISTA 506) 

“Anteponemos el diálogo para mejorar la calidad de vida del vecino”

El dirigente del Pro Jorge
Marc Llanos encabeza la nómina
con la que el frente Juntos dispu-
tará el domingo la legislativa a
nivel local. Se trata de una lista
que integran o a la que adhieren
representantes de las numerosas
fuerzas políticas que convergen
en el frente, entre ellas la UCR,
Coalición Cívica-ARI, el partido
Vamos, Hacemos, La Momo,
Vecinos Unidos, el GEN y A-
MUBE.

Marc Llanos asegura que la
propuesta de su sector tiene co-
mo base los reclamos recogidos
en el contacto que se estableció
con los vecinos. En tal sentido,
define que a la ciudad le hace
falta ‘planificación’. Argumenta
además que el 14 de noviembre
está en juego la necesidad de que
el oficialismo ‘no obtenga una
mayoría absoluta en el Concejo’.

“Entre nuestros ejes de cam-
paña figura el de una ciudad que
brinde servicios acordes con la
necesidad del vecino. Para ello
se debe comenzar con obras que
sean fundamentales para mejorar
la calidad de vida”, expuso el
candidato haciendo alusión por
ejemplo a obras de infraestructu-
ra ya solicitadas. “Hay presenta-
dos dos expedientes por los pro-
blemas de anegamientos. en la
zona de La Franja con un te-
rraplén bordeando el canal norte
con estaciones de bombeo, y en
la zona de 18 y 164 con un túnel
por calle 164 hacia el canal Ge-
nova. No descansaremos hasta
que la avenida Montevideo tenga
todas las rampas en las esquinas,
estén libres las aceras y numera-
das todas las calles”, enfatizó.

“Insistiremos en la utiliza-
ción del estabilizado iónico para

las calles de tierra, sistema que
tiene una durabilidad de 5 años.
Actualmente no duran 1 año las
reparaciones. En las calles asfal-
tadas es necesario efectuar otro
tipo de trabajo para prevenir la
formación de baches. En la ges-
tión anterior se hicieron 44 mil
metros cuadrados de bacheo”,
recordó en alusión a trabajos e-
fectuados cuando Cambiemos
fue gobierno.

Otras ideas que enuncia
están relacionadas con el ítem
sanitario. “Vamos a poner todo
el esfuerzo en revalorizar las uni-
dades sanitarias. La atención pri-
maria tiene que ser la más valo-
rada. Queremos también que se
implemente la historia clínica ú-
nica y aliviar al hospital para
también evitar aglomeraciones
de gente que requiere de su ser-
vicio”, explicó.

Al mismo tiempo, remarcó la
necesidad urgente de llevar ade-
lante la ampliación de la red cloa-
cal en el distrito, poniendo de re-
lieve que luego de que el gobierno
comunal anunciara un plan en la
materia, no se conoció qué pasó
con la licitación y si efectivamente
en algún momento se adjudicará
la obra o al menos alguno de los
tramos enunciados. “Mejorar la
calidad de agua es más salud. Que
los desechos cloacales tengan su
correspondiente tratamiento es

más salud”, aseveró.
Luego de pasar revista a o-

tras varias ideas, el primer candi-
dato del frente Juntos se refirió a
la necesidad de crear una mesa
estratégica de seguridad. “Exigi-
remos la conformación de la me-
sa estratégica de coordinación
para resolver el mapa del delito
determinando sus prioridades, en
cuanto a prevención, según los
recursos existentes, ya sean logís-
ticos o de refuerzo de efectivos
policiales. La mesa estaría com-
puesta por el jefe de Estación de
policía, el jefe de comando, el in-
tendente, el secretario de seguri-
dad y concejales. Presentaremos
un anteproyecto de ley ante el le-

gislativo de la provincia de Bue-
nos Aires para que se incorporen
los foros de seguridad a esa mesa
técnica. De esta manera habría
más participación ciudadana para
resolver el mapa real del delito en
la ciudad”, puntualizó.

En su rol de cabeza de lista,
destacó además el compromiso
asumido por los integrantes de su
sector de llevar adelante las pro-
puestas ‘sin sesgos políticos ni i-
deológicos’.

“Queremos que todos los ve-
cinos sean tratados del mismo
modo. Nuestro sector antepone
el diálogo en pos de mejorar la
calidad de vida del berissense. Es
necesario que desde el Estado se

promuevan políticas públicas
que den alivio e impulsen el de-
sarrollo y progreso de los beris-
senses. Nosotros estamos dis-
puestos a trabajar en esa línea”,
afirmó.

Con respecto a las expectati-
vas ante la elección del domingo,
indicó que el deseo y la convic-
ción están puestos en mejorar la
performance de las PASO. El re-
sultado de estas elecciones, ex-
puso finalmente, determinarán
‘la calidad en cuanto a represen-
tación legislativa’. “Se pone en
juego la participación más plural
dentro del Concejo, para que el
oficialismo no tenga la mayoría
absoluta”, insistió.



“Las PASO nos dejaron bien
posicionados de cara al ingreso
del Concejo Deliberante. Somos
la tercera fuerza en la provincia y
en la ciudad”, afirmó Federico
Surila, candidato del Frente de
Izquierda y los Trabajadores-U-
nidad, en la recta final hacia las
legislativas.

Los resultados obtenidos en
las primarias generan ilusión en
el espacio, cuyos miembros se
sienten especialmente motivados
y realizaron una activa campaña
en las últimas semanas.

Para el primer candidato de
la nómina, la situación en Beris-
so es crítica, con un grado de po-
breza estructural alarmante. Te-
nemos 18 asentamientos preca-
rios y el barrio más pobre del
país según el estudio que realizó
la Organización Techo, situación
que se vio agravada por la pan-
demia cuando sectores de traba-

jadores informales, que antes
podían pagar un alquiler, se que-
daron sin laburo y sin un lugar
para vivir. Algunos pudieron
volver a la casas de sus familia-
res; otros tuvieron que ocupar
tierras para poder tener un terre-
no y fueron reprimidos brutal-
mente como en el caso del barrio
El Carmen”, señaló.

Al problema de la vivienda,
consideró, se suma una precari-
zación laboral ‘que ha aumenta-
do exponencialmente’. “El mu-
nicipio es el principal agente de
esta política. Hay miles de traba-
jadores precarizados en el muni-
cipio trabajando en cooperativas.
Desvían tareas para el municipio
cotidianamente y son precariza-
dos por el propio estado, cobran-
do malos salarios por tareas que
deberían hacer trabajadores mu-
nicipales”, afirmó, analizando
que se trata de una problemática

que afecta a todos los barrios,
golpeando especialmente en la
juventud y los migrantes.

Para revertir el cuadro des-
cripto, desde el FIT-U proponen
generar trabajo a partir de un
plan de obras públicas y vivien-
das populares e implantar un im-
puesto progresivo a las empresas
radicadas en la ciudad para que
aporten acorde a su facturación.
Con estos recursos buscan au-
mentar las arcas municipales ge-
nerando la posibilidad de pasar a
planta permanente a muchos tra-
bajadores municipales. Otra de
las propuestas que impulsan a ni-
vel nacional es la reducción la de
jornada de trabajo ‘para poder
repartirla entre trabajadores ocu-
pados y desocupados’. “Hay
gente que labura 12 horas para
llegar a fin de mes y el resto de
su familia no tiene laburo”, a-
puntó Surila. “Las grandes em-
presas en este último tiempo han
sido las grandes ganadoras y hoy
están exigiendo reformas labora-
les. Por ejemplo en Toyota ya
están implementando medidas
como por ejemplo el sábado o-
bligatorio, esto en convivencia
con el Sindicato Smata”, sumó.

En relación al conflicto mu-
nicipal, que marcó la agenda
política durante los últimos me-
ses, opinó que el Intendente ac-

tuó como ‘un patrón de estan-
cia’. “Se manejó de manera em-
presarial, muy lejos de lo que de-
be hacer un mandatario. Hubo
destrato hacia los trabajadores,
como cuando se movilizaron y el
Intendente pasó por medio di-
ciendo ´bajo presión no nego-
cio’”, recordó, remarcando que
es un conflicto que ‘viene de a-
rrastre’ pero se tensó como nun-
ca en las últimas semanas. “Si
hacemos memoria es el más lar-
go de las últimas décadas. Si
bien el gobierno de Nedela había
tenido conflicto con los trabaja-
dores municipales, nunca se
había dado un conflicto con pari-

tarias tan largo que dure más de
8 meses en una postura casi de
negación de parte del Ejecutivo
Municipal”, alegó, vaticinando
que esa situación ‘se verá refleja-
da en las urnas’.

“Hay un daño a los trabaja-
dores municipales que no se re-
vierte. Estamos hablando de algo
que ni siquiera fue un aumento
sino que fue una recomposición,
es decir empatarle a la infla-
ción”, remarcó para completar,
proponiendo que comiencen a
discutirse medidas de emergen-
cia frente a la crisis ‘que contem-
plen los intereses de las grandes
mayorías y no de un puñado de

dirigentes’.
En materia ambiental, el es-

pacio político participa de las ac-
ciones de la Asamblea de Veci-
nos Contaminados de La Plata,
Berisso y Ensenada. En tal senti-
do, Surila aseveró que el Estado
‘sigue sin brindar herramientas
para el control de quienes dañan
el ambiente e infringen la ley’ y
criticó en particular la actitud de
Copetro, que según observó ‘si-
gue sin controlar la emisión de
hollín de carbón’. “Estamos en
una ciudad ligada a uno de los
polos petroquímicos más impor-
tantes del país. Somos la quinta
ciudad más contaminada del
país. Esta demanda también es
parte de nuestra plataforma. En
caso de acceder a la banca va-
mos a tomar esta demanda para
llevar adelante la pelea”, afirmó.
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FEDERICO SURILA, FRENTE DE IZQUIERDA Y LOS TRABAJADORES (LISTA 504)

“Somos tercera fuerza y estamos cerca de hacer historia”
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EMMANUEL GUERRERO, VAMOS CON VOS (LISTA 508)

“El vecino quiere otras voces en el Concejo”

El candidato a concejal en
primer término por el frente
“Vamos con Vos”, Emmanuel
Guerrero, centró su campaña
camino a noviembre en el ‘cara
a cara’ con el vecino. En sus re-
corridas, el dirigente señaló
que las propuestas del sector
surgieron a través del diálogo y
la necesidad de los habitantes
de los diferentes barrios de la
ciudad.

“En cada una de las recorri-
das, los vecinos llegan a un
punto en común: quieren dis-
frutar de los servicios que pa-
gan, como corresponde, sin
cortes de servicios y poder salir
de sus casas cuando llueve. Les
pedimos a las autoridades que
recorran los barrios, pero tam-
bién es importante que se sien-
ten a gestionar para un sector

de la sociedad que no tiene tra-
bajo”, manifestó en las horas
previas a ingresar a la veda pre-
electoral.

Satisfecho con la campaña
que encabezó, Guerrero consi-
deró que Berisso parece ‘dete-
nida en el tiempo’. “La única
forma de revertir esta situación
es a través de la generación de
puestos de trabajo y esto se
verá reflejado en la economía
del distrito. Es importante tam-
bién generar un incentivo a los
comerciantes, que forman parte
de un sector muy golpeado du-
rante la pandemia”, indicó.

En referencia a los ejes de
campaña en lo que hace al paño
local, habló de propuestas o-
rientadas a encarar un profundo
ordenamiento en obra pública,
seguridad y salud. “Necesita-

mos un plan de mejoramiento
de calles y de una vez por todas
que la ciudad crezca en cloa-
cas, además del pedido para la
creación de una planta depura-
dora de líquidos cloacales”,
mencionó.

Otro punto al que hizo refe-
rencia fue una propuesta pre-
sentada por su sector orientada
a la creación de unidades sani-
tarias móviles. “En primer lu-
gar priorizar habría que garan-
tizar el abastecimiento y aten-
ción en las unidades sanitarias.
Además proponemos la crea-
ción de unidades sanitarias mó-
viles para que todos los habi-
tantes del distrito tengan garan-
tizado el acceso a la salud”,
planteó.

En el campo de la seguri-
dad, se manifestó partidario de
generar un mapa del delito ‘re-
al’. “Solamente así podríamos
tener una estadística verdadera
de la situación y así poder lle-
var seguridad a todos los veci-
nos”, advirtió.

Se refirió además a diferen-
cias que según evalúa, separan
a su fuerza de las que conver-
gen en el Ejecutivo comunal.
“Luego de casi 2 años de ges-
tión, los vecinos de Berisso es-
peramos las promesas incum-
plidas por el Ejecutivo. Sabe-
mos que el municipio no estaba

bien en ese momento, pero
también sabemos que cuando
uno asume un compromiso de-
be cumplirlo. El vecino está
cansado de que prometan y no
cumplan. Eso se vio reflejado
en las urnas el 12 de septiem-
bre”, aseveró, realizando críti-
cas al modo en que el gobierno
comunal actuó en relación a la
negociación de la paritaria de
los trabajadores municipales.
“Es fundamental tener bien a
los trabajadores municipales de
todas las áreas. Son en definiti-
va quienes ponen la cara día a
día ante los vecinos. No se pue-
de dejar pasar tanto tiempo sin

resolver una paritaria, sabiendo
que la inflación existe y se nota
en el bolsillo de cada uno de
los trabajadores. Fue innecesa-
rio el momento que vivieron
los trabajadores municipales”,
opinó.

Una preocupación a la que
Guerrero hace referencia espe-
cialmente tiene que ver ‘rom-
per la polarización’ en las elec-
ciones del domingo. “De la
grieta salimos convenciendo al
vecino de que ya esas fuerzas
políticas tuvieron la oportuni-
dad varias veces y no pudieron
resolver nada. Por eso apunta-
mos a que el vecino acompañe

con su voto”, sostuvo.
Tras las primarias, el obje-

tivo es ahora subir otro peldaño
para llegar a ocupar un lugar en
el Concejo Deliberante. “De
los números de las PASO y las
caminatas en cada uno de los
barrios que visitamos después
del 12 de septiembre, rescata-
mos que el vecino de Berisso
quiere que el Concejo tenga o-
tras voces. Estamos seguros
que vamos a llegar a tener re-
presentación en el Deliberativo
y así poder llevar todas las pro-
puestas que nos llevamos de
cada una de las visitas a los ba-
rrios”, concluyó.



El partido Avanza Liber-
tad, que encabeza como candi-
dato a diputado nacional por la
provincia de Buenos Aires José
Luis Espert, espera con expec-
tativas los comicios del próxi-
mo domingo en el ámbito local,
luego de haber alcanzado el pi-
so necesario en las PASO. Sus
referentes locales confían tam-

bién en los efectos del influjo
‘libertario’ de la campaña de
Javier Milei en CABA, candi-
dato de similar perfil ideológi-
co.

Raúl Massulini, quien se
postula como primer candidato
para concejal en Berisso por la
Lista 503, se mostró satisfecho
por la respuesta de los vecinos

en las primarias y espera ahora
mejorar el nivel de adhesión
para alcanzar el ingreso al deli-
berativo. “Nuestras expectati-
vas son buenas en general co-
mo partido, ya que quedamos
muy bien posicionados después
del debate de candidatos a ni-
vel nacional, en el que José
Luis Espert fue un amplio ga-
nador. En el distrito estamos
haciendo un muy buen trabajo,
visitando barrios y charlando
con la gente, entre la que veni-
mos teniendo una muy buena
recepción”, sostuvo.

Entre las estrategias en las
que basa su aspiración de in-
crementar el caudal de votos
(los que necesitaría duplicar
para aspirar a una banca) figura
la de dirigir el mensaje del sec-
tor especialmente a los jóvenes
y a quienes no concurrieron a
las urnas en septiembre pasado.
“Confiamos en que un gran
porcentaje de las personas que
no fueron a votar en las PASO
ahora nos apoyen y nos enfoca-
mos al voto de los jóvenes que
se muestran entusiasmados con
nuestras propuestas, además de
decirnos que están cansados de
que los otros partidos sigan
proponiendo lo mismo de
siempre”, estableció Massulini.

Del mismo modo, se refirió
a su fuerza como ‘la única’ que

puede definirse como ‘una ver-
dadera opción’ ante las que hoy
integran el Concejo Deliberan-
te. “Somos claros opositores
del oficialismo y de una actual
oposición que ha votado cosas
propuestas por el Ejecutivo y
que nosotros hubiéramos re-
chazado. Cuestionamos a los
actuales representantes porque
está claro que no se presentan
proyectos e iniciativas que sean
de interés y estén vinculados
con la necesidad diaria de los
vecinos. Esas cosas no están en
el Concejo para su debate. Pro-

ponemos ser una verdadera o-
posición”, argumentó.

A la hora de anunciar los
campos en los que se inscri-
birán los proyectos en los que
el sector piensa, el candidato se
refirió a varias iniciativas.
“Creemos en la necesidad de
generar puestos de trabajo ge-
nuinos, para que la ciudad se
recupere en ese sentido, pero
también es necesario mejorar la
seguridad, la infraestructura,
las calles y muchos de los ser-
vicios que merecemos los veci-
nos”, mencionó.

Tras sostener que Avanza
Libertad se pudo establecer
‘como opción en Berisso en
muy poco tiempo’, el hoy con-
sejero escolar indicó que en las

horas finales antes de la veda
trabajarán con intensidad en la
entrega de boletas, así como en
la concreción de las últimas
reuniones barriales, sumando
interacciones en las redes y ac-
ciones en su local de Avenida
Génova y 150.

“Por ser un espacio nuevo
hemos quedado muy bien posi-
cionados. Estamos confiados
en que obtendremos buenos re-
sultados y en alcanzar bancas
en el Concejo. Arrancamos en
Berisso de cero y creemos que
hemos avanzado de manera
muy fuerte. Para el domingo
tendremos fiscales generales en
todas las escuelas, ya que son
necesarios para controlar los
votos”, expuso finalmente.
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RAÚL MASSULINI, AVANZA LIBERTAD (LISTA 503)

“Proponemos ser una verdadera oposición”

La lista local del frente Prin-
cipios y Valores no podrá parti-
cipar de los comicios del domin-
go. Si bien el sector informó que
finalmente superó el umbral del
1,5% en las PASO, la junta elec-
toral no hizo lugar a sus recla-
mos de habilitación para ser par-
te de la legislativa.

“Hasta el día 30 de septiem-
bre teníamos 1,47% con el 94 %
del total de las mesas escrutadas.
Cuando el día 5 de octubre tuvi-
mos confirmado el resultado fi-
nal de mesas escrutadas inclui-
das las de extranjeros, supera-

mos el piso con 1,53 %. Intenta-
mos cargar la lista de candidatos
y la página ya estaba cerrada”,
explicó Ariel Leguiza, quien en-
cabezara la nómina en las PA-
SO, como primer pre-candidato
a concejal. “Se presentaron los
escritos correspondientes a
través de los apoderados de la
lista, pero la Junta dilató la reso-
lución y el fallo final fue un ‘no
a lugar’, al quedar extemporá-
neo el pedido. Esto nos quitó la
posibilidad de participar en la
general a pesar de haber supera-
do el piso de las PASO”, men-

cionó también.
Por otro lado, afirmó que a-

demás de generar descontento
entre los miembros locales de la
fuerza que comanda a nivel na-
cional Guillermo Moreno, la de-
cisión de la Junta privará a unos
mil vecinos de manifestar en las
urnas su real voluntad. “Fueron
alrededor de mil los vecinos que
nos eligieron y que el 14 de no-
viembre no tendrán la misma o-
portunidad. De todas formas se-
guiremos construyendo para un
2023 con Principios y Valores”,
definió el dirigente.

PRINCIPIOS Y VALORES

La boleta que no será
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MARCELO JUÁREZ, UNIÓN CELESTE Y BLANCO (LISTA 27)

“Venimos a oxigenar el Concejo”
Marcelo Juárez, del Partido

Anti Corrupción, encabeza en
el orden local la lista de la U-
nión Celeste y Blanco, que lle-
va el número 27. La fuerza for-
ma parte de una alianza que lle-
va como candidata a diputada
nacional a Cynthia Hotton, que
en los niveles superiores se i-
dentifica como Lista 501. El
sector pudo superar el umbral
de las PASO, pero requiere a-
hora aumentar notablemente el
porcentaje de votos para inten-
tar pelear una banca en el Con-
cejo Deliberante.

“Después del 12 se sep-
tiembre redoblamos los esfuer-
zos y conformamos dos equi-
pos de trabajo muy sólidos con
Valores Para mi País y trabaja-
mos de manera coordinada. Así
pudimos abarcar más la solidi-
ficación de la fuerza. Además
actuamos de manera muy fuer-
te en la virtualidad, porque las
redes aportan lo suyo y en eso
estamos presentes”, comentó
Juárez.

Como fuerza nueva, la ta-
rea para tratar de mostrarse co-
mo alternativa es más dura.
“Nos fuimos posicionando, pe-
ro la nuestra es quizás la fuerza
más nueva y necesita un doble
de esfuerzo. Sin embargo esta-
remos a la altura de lo que pide
la situación”, afirmó.

Al momento de definir los
lineamientos de campaña, el
candidato enumeró varios pun-
tos. “Los principales ejes están
vinculados con la seguridad y
la obra pública. Nos focaliza-
mos también en temas como
medio ambiente, salud y el co-
operativismo. En las charlas
con los vecinos la seguridad a-
parece en primer nivel. La pre-
ocupación va desde el tránsito
por hechos lamentables que tu-
vimos que sufrir, como así tam-
bién por el robo de una moto en
las puertas del COM y arreba-
tos en la vía pública”, definió.

Haciendo foco en cuestio-
nes referidas a la seguridad y
como personal retirado de la
fuerza policial, Juárez se
mostró crítico tanto con la con-
vocatoria de efectivos que ya
cumplieron sus años de servi-
cio como con el modo en que
se incorpora a nuevos cadetes.
“No está bien re-convocar po-
licías retirados porque ya tuvie-
ron su tiempo laboral cumplido
y pasaron por todas las presio-
nes que conlleva la profesión.
Eso es un error y lo viví de cer-
ca cuando me tocó trabajar en
el Ministerio de Seguridad en
la etapa del gobernador Scioli,
en la que se hizo una primera
prueba de este sistema que no
funcionó. En realidad lo que

habría que hacer es readecuar
toda la estructura y que el per-
sonal se pueda desarrollar bajo
la órbita democrática con una
buena preparación, la logística
que se merece y el respaldo de
la parte judicial, ya que la justi-
cia está un poco separa de estos
temas”, evaluó.

En relación a la incorpora-
ción de cadetes, consignó que
el error está en pensar que los
problemas se arreglan con una
mayor visibilidad de unifor-
mes. “En este caso son chicos
todavía en formación. Si bien
el Municipio se puede jactar de
ser uno de los primeros en este
sentido, en verdad están en jue-
go vidas y ante una situación
grave no sé quién se hará cargo
de las posibles consecuencias”,
planteó.

Otro ítem al que se refirió
con conceptos críticos fue el
del tamaño de la planta política
del gobierno comunal. “Desde
nuestro espacio del PAC, con
Más Valores y Unión Celeste y
Blanco tenemos como eje la i-
dea de que debe haber una
planta lógica de funcionarios
que no sea excesiva. Se trata de
salarios que se podrían utilizar
en otras cuestiones sin dañar la
estructura comunal y esos re-
cursos aplicarlos en cuestiones
que la ciudad necesita solucio-

nar”, observó, comprometién-
dose a donar la mitad de su in-
greso como concejal en caso de
ser electo. “En principio es una
propuesta particular, más allá
de que existe una normativa
que propone que los funciona-
rios, los legisladores y ediles
puedan donar parte de su dieta
al partido al que pertenecen o
al propósito que disponga. Per-
sonalmente si llego al Concejo
donaré la mitad del sueldo a
comedores o instituciones que
lo necesiten. Si después esa
propuesta se puede ampliar al
resto sería un gran gesto para
empezar a devolver un poco al
vecino de todo lo que da”, puso
de manifiesto. “Es un gesto que
se merecen, porque Berisso tie-
nen uno de los Concejos Deli-
berantes con los sueldos más
altos, eso también habría que
readecuarlo a los tiempos mo-
dernos”, completó.

Finalmente, se mostró con-
fiado en cumplir con una buena
performance el domingo. “Te-
nemos confianza porque cons-
tituimos un buen equipo y nos
sentimos respaldados. Creemos
que podemos ser parte de las
voces nuevas que necesita la
gente, siendo nosotros mismos
vecinos que actuamos ahora en
política y tenemos la visión
clara de cuáles son las necesi-

dades”, subrayó.
Tras las primarias, el sector

se vio fortalecido por la suma
de varias voluntades, entre e-
llas las de quienes integran el
grupo ‘Renuevo Político’ al
mando de Julio Imaz y la de los

referentes locales del Partido
Celeste, que firmaron un con-
venio con el Partido Más Valo-
res, representado en la lista a
través de la candidatura a con-
cejal de David Dib en tercer
término.



A través de la Resolución
789/2021 fechada el último 3
de noviembre y firmada por su
decana, la Profesora Andrea
Varela, la Facultad de Periodis-
mo y Comunicación Social de
la UNLP expresó su reconoci-
miento académico a la labor
que realiza “El Mundo de Be-
risso” en sus cuarenta años de
labor periodística local ininte-
rrumpida.

La novedad se conoció el
viernes de la semana pasada, en
el marco de la presentación del
libro “Militancia, roscas, cam-
pañas y elecciones en el Km 0.
Una mirada a la vida del pero-
nismo desde el papel de El
Mundo de Berisso”, que pre-
sentó el docente e investigador
Oscar Lutczak, también vincu-
lado con dicha unidad acadé-
mica (ver página 12).

En un tramo del encuentro,
y luego de que el autor diera lec-

tura en forma sorpresiva a la Re-
solución, la decana Varela des-

cribió los aspectos tenidos en
cuenta a la hora de brindar el re-
conocimiento, para luego felici-
tar al director del medio, Carlos
Delle Ville, por sus cuarenta
años de trayectoria en el campo
de la comunicación regional.

Entre los fundamentos in-
vocados en la Resolución se
pone de manifiesto que en el
Semanario “han trabajado y
trabajan numeroso/as docentes,
estudiantes y graduado/as de
esta Facultad, encontrando des-
de sus páginas una oportunidad

concreta de ejercicio del perio-
dismo”.

“Creemos necesario resal-
tar la importancia y el fomento
de los pequeños y medianos
emprendimientos periodísticos
e informativos, que contribu-
yen a la democratización y des-
centralización de la informa-
ción, que expresan las necesi-
dades, conflictos, problemáti-
cas, los sentimientos, la cultu-
ra, las realizaciones y quehace-
res propios de sus pueblos”,
puede leerse en otro segmento
del texto.

EN PANTALLA

Este domingo a las 18:00,
la Dirección municipal de Co-
municación Pública emitirá en
su ciclo audiovisual “Berisso
nos encuentra” una entrevista
que realizara a Carlos Delle Vi-
lle en el marco de la celebra-
ción de los primeros 40 años de

historia de El Mundo de Beris-
so. La propuesta se comparte a
través de los espacios con que
cuenta la Municipalidad  en Fa-
cebook, Instagram y YouTube.

NUEVAS MUESTRAS
DE AFECTO

Siguen recibiéndose en la
redacción del Semanario innu-
merables muestras de cariño y
respeto por la actividad desa-
rrollada en estas cuatro décadas
de trayectoria. Entre las visitas
recibidas en los últimos días en
las instalaciones de Montevi-
deo y 16 estuvo la de la Profe-
sora María Lilia Merzdorf, ex-
directora de la Escuela Prima-
ria 2 y referente de la ONG
AMHA (Asociación de Muje-
res y Hombres Argentinos),
quien se acercó con el fin de a-
cercar una placa, gesto que el
plantel del medio agradeció
con emoción.
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Reconocimiento académico para El Mundo

El Ministerio provincial
de Seguridad abrió la ins-
cripción a quienes en 2022
quieran participar del proce-
so de formación que les per-
mita luego integrarse a la
Policía Bonaerense. Quie-
nes quieran contar con más
información pueden escribir

a subsecretariadeseguri-
dad@berisso.gob.ar o diri-
girse a la oficina del área
comunal de Seguridad, que
funciona en la sede del
COM, en Montevideo y 11,
de lunes a viernes de 8:00 a
14:00.

Ingreso a la Policía Bonaerense
La Unión de Educadores

Berissenses (UEBe) informó
que hasta el 10 de diciembre
estará abierta la inscripción a
las carreras que forman parte
de la oferta educativa 2022 del
Instituto Superior de Forma-
ción y Capacitación Docente
de la Federación de Educado-
res Bonaerenses (FEB). Entre
las carreras que se ofrecen fi-

guran las de Bibliotecario de
Instituciones Educativas; Bi-
bliotecólogo; profesorados y
tecnicaturas y tramos pedagó-
gicos para los niveles  Medio y
Superior. Para realizar consul-
tas, conocer requisitos o recibir
asesoramiento se puede escri-
bir un correo a ofertaeducati-
vauebe@yahoo.com.

El Club Almafuerte (8 y
156 Norte) será sede este sába-
do entre las 15:00 y las 20:00
de un nuevo Showroom con
exposición y venta de creacio-
nes que presentarán artesanos,
productores y diseñadores lo-
cales. La entrada es libre y gra-
tuita y en esta oportunidad se
contará con el acompañamien-
to de la Fundación de Barberos

Solidarios, que ofrecerá cortes
sin cargo en uno de los salones
de la institución. Entre los ob-
jetivos del encuentro figura el
de sumar recursos para solven-
tar la oferta de talleres y cursos
del club, con el fin de proyec-
tarse como espacio de conten-
ción para personas de diferen-
tes edades y con diversos inte-
reses.

Capacitación docente Nuevo Showroom en Almafuerte

Sorpresa y emoción. El director de El Mundo de Berisso,
Carlos Delle Ville, agradece por el reconocimiento a la
decana de la FPCyS, Andrea Varela.



El lunes por la mañana, las
autoridades del Consorcio de
Gestión del Puerto La Plata en-
cabezaron un encuentro orienta-
do a brindar información res-
pecto del presente de la estación
portuaria. La actividad incluyó
una recorrida por zonas operati-
vas del Puerto, y un paso por la
cabecera Río Santiago Oeste
desde donde se puede apreciar
el muelle de la terminal TecPla-
ta, el canal de acceso y la zona
de giro de buques y el depósito
fiscal, así como, en otra direc-
ción, el Astillero Río Santiago.

La actividad estuvo enca-
bezada por el presidente del
Consorcio, José María Lojo, y
contó con la presencia del pre-
sidente del Astillero Río San-
tiago, Pedro Wasiejko; el CEO
de TecPlata, Bruno Porchietto;

Juan Pablo Justo y Marcelo
Leite de Zona Franca; Claudio
Alí de SUPA, empresarios y di-
rectores portuarios.

También fueron invitados
entre otros las diputadas nacio-
nales Jimena Lopez y Claudia
Bernazza, así como los candi-

datos a diputado nacional Da-
niel Gollán y Marcela Passo, y
el candidato a diputado provin-
cial Juan Malpeli, en todos los
casos integrantes del Frente de
Todos.

“Buscamos que este Puerto

sea una palanca para el desa-
rrollo regional que signifique
un aporte importante para la es-
trategia de transporte logístico
y portuario de la República Ar-
gentina. Este Puerto está prepa-
rado para despegar y estamos
expectantes de que esto pueda

pasar a muy corto plazo”,  ex-
puso antes de iniciar la recorri-
da el presidente del Consorcio
portuario. “Tenemos condicio-
nes de infraestructura náutica,
terrestre, vial, de accesos y mo-
vimientos internos, estamos
trabajando para convertirlo en
algo fuertemente activo”, defi-
nió también.

Para Lojo, el ingreso de ca-
da barco al Puerto se asemeja a
‘la instalación de una PyME’
por su capacidad multiplicado-
ra de la actividad. “Eso hace
que se puedan operar las cargas
y descargas, hacer el abasteci-
miento, mantenimiento, com-
bustible, comidas, camiones,
talleres. Es algo absolutamente
multiplicador de actividades”,
consignó.

A la vez, describió que por
su ubicación geográfica, por las
condiciones náuticas de accesi-
bilidad y por estar vinculado
directamente con la zona de
mayor producción y consumo
de la Argentina, el Puerto local
está llamado a convertirse en
un punto estratégico para poder

ofrecer una salida y entrada o-
ceánica de buques de ultramar.
“Si no hacemos eso desde la
costa del Río de La Plata, hay
otras ofertas que se pueden lle-
var las inversiones, el trabajo y
el desarrollo sustentado en los

productos que producimos y
consumimos. Ese contrasentido
no debería pasar”, alertó.

Según se informó en la o-
portunidad, en los primeros
nueve meses de 2021 se movie-
ron en el PLP más de 2.500.000
de toneladas de carga de com-
bustible líquido y sólido, gra-
neles sólidos, productos quími-
cos, contenedores y arena.

El CFP 404 pasa a la órbita municipal
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A partir de un convenio que
firmaron este martes el inten-
dente Fabián Cagliardi y la mi-
nistra provincial de Trabajo,
Mara Ruiz Malec, el Centro de
Formación Profesional 404,
que funciona en el predio del
Taller Naval, sobre Avenida La
Portada, pasará a la órbita de la

Municipalidad y contará con a-
sistencia de la Cartera laboral
bonaerense. En el estableci-
miento se dictan cursos de me-
talmecánica y metalurgia, tales
como Cañista montador, Mecá-
nica industrial de equipos
hidráulicos, Tornero/a, entre o-
tros.

Una recorrida por jurisdicción portuaria
Fue encabezada el lunes por el presidente del
Consorcio de Gestión del Puerto La Plata, José
María Lojo. Contó con la participación de
referentes políticos del oficialismo y de
organizaciones y empresas ligadas a la actividad.
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Socios de la Cámara de Comercio se reunieron en Los Talas
El pasado sábado, integran-

tes de la Comisión Directiva de
la Cámara de Comercio se reu-
nieron con un grupo de socios
y otros colaboradores de la ins-
titución para dar cuenta de una
serie de mejoras que se efec-
tuaron en el predio, actualmen-
te concesionado a Juan Tolosa.

Desde la institución se a-
gradeció a quienes colaboraron
para llevar adelante los traba-
jos, destacando los aportes del
intendente Cagliardi por facili-
tar la mano de obra para pintar
la sede; de Martín Nadeff por
aportar otros recursos para pin-
tar el edificio; de la firma Do-
mingo González, que donó
postes para poder iluminar la
cancha del camping; de “La

bola de oro” que facilitó la pin-
tura; y de Leandro Córdoba y
Alejandro Pérez, quienes con-
tribuyeron con la donación de
aparatos de iluminación.

El agradecimiento se hizo
extensivo a responsables de nu-
merosos comercios que contri-
buyeron con aportes económi-
cos para la mejora del predio,
destacando que la concesión
permitió recuperar la cancha de

fútbol, la pileta y mesas y ban-
cos, sumando además nuevos
juegos para los chicos.

CON EL INTENDENTE

Al encuentro se sumó el in-
tendente Fabián Cagliardi,
quien escuchó diferentes plan-
teos de representantes del sec-
tor. Entre los pedidos formula-
dos figuró el de la baja de un

10% en la Tasa de Higiene, te-
ma que viene conversándose
desde julio y que podría imple-
mentarse para aquellos comer-
cios que tengan sus impuestos
al día. “La realidad es que la
carga impositiva es uno de los
problemas cruciales que en-
frentamos en el país”, definió
Alejandro Pérez Orbanich, pre-

sidente de la Cámara.
Desde la institución, tam-

bién se pidió al mandatario que
colabore con el impulso a un e-
vento gastronómico que tendrá
lugar en el predio en el mes de
diciembre, y se lo invitó a par-
ticipar de un encuentro que este
viernes mantendrán dirigentes
de la CCIB con miembros de

CAME, con el objetivo de pro-
yectar para el distrito un ‘cen-
tro comercial a cielo abierto’.

CARTELES
PUBLICITARIOS

Finalmente, directivos de
la Cámara indicaron que otro
paso dado con el objetivo de
recaudar fondos tiene que ver
con la colocación de carteles de
publicidad en el predio de Los
Talas. Quienes quieran colabo-
rar ocupando alguno de los es-
pacios vacantes pueden acer-
carse a la sede de la Cámara en
Avenida Génova casi Montevi-
deo o hacer contacto a través
de los espacios institucionales
en redes.

Días atrás, la docente Mó-
nica Hiser dejó de ser la direc-
tora del Jardín 915 al acogerse
al beneficio de la jubilación.
Más allá de la alegría por coro-

nar su trayectoria en el campo
educativo, la imposibilidad de
poder llegar a buen término
con una gestión a favor del es-
tablecimiento la llevó esta se-

mana a hacer público un recla-
mo. En concreto, la ex-directo-
ra pide al Consejo Escolar y a
su presidente, María Inés
García, que brinde respuesta en

relación al destino dado a una
biblioteca para el Jardín que el
organismo tenía en guarda.

“En 2019, el Jardín recibe
en donación una biblioteca a
estrenar. Como el edificio esta-
ba en obra, la entonces presi-
dente del Consejo, Elizabeth

Franchi, me propone gentil-
mente dejar la biblioteca en
guarda en el Consejo Escolar”,
menciona, añadiendo que la
construcción de las nuevas sa-
las concluyó este año, motivo
por el que se solicitó el envío
de la citada biblioteca. “Envia-

ron una en uso, rota y sucia”,
advierte la ahora docente jubi-
lada, observando que al devol-
ver al Consejo el envío, se pi-
dió por nota la entrega de una
biblioteca “en condiciones y si-
milar a la donada”, pedido que
no tuvo eco hasta el momento.

Reclamo por biblioteca para el Jardín 915



El viernes de la semana pa-
sada, se presentó en la sede del
Partido Justicialista local el pri-
mer tomo de la obra “Militan-
cia, Roscas, Campañas y Elec-
ciones en el KM 0. Una mirada
a la vida del Peronismo desde
el papel de El Mundo de Beris-
so”, obra que condensa un ar-
duo trabajo de investigación y
análisis encarado por el docen-
te, comunicador e investigador
Oscar Lutczak, impresa bajo el
sello Ediciones de Periodismo
y Comunicación de la Facultad
de Periodismo y Comunicación
Social de la UNLP.

Asumiendo el rol maestro
de ceremonia del concurrido
encuentro, el autor aseguró que
el libro es fruto de un ‘proceso
colectivo’ que se puso en mar-

cha hace tres años. Testimonio
de ello dieron quienes a lo lar-
go de alrededor de dos horas
fueron invitados a recibir di-
plomas o a pronunciar un breve
mensaje relacionado con la o-
bra, en la que, con el eje parti-
dario propuesto, se cruzan en-
trañables miradas respecto de i-
diosincrasia e historia de la ciu-
dad y el rol de los medios de
comunicación locales.

Al tramo inicial de la pre-
sentación, del que participaron
el intendente Fabián Cagliardi y
el presidente y la vicepresidente
del PJ, Ramón Garaza y Adria-
na González, se sumó Carlos
Delle Ville, director de El Mun-
do de Berisso, de cuyo archivo
Lutczak tomó el material sobre
el que fue trazando la obra.

Más tarde y tras la dedica-
toria a ‘quienes no están pero
están’ fueron convocados y re-
conocidos ex-intendentes, ex-
presidentes e integrantes del
consejo directivo del PJ; así co-
mo representantes de la Facul-
tad de Periodismo y Comunica-
ción Social de la UNLP, enca-
bezados por su decana Andrea
Varela, quien a la vez entregó
al director de El Mundo de Be-
risso una copia de la Resolu-
ción por la que la Casa de Altos
Estudios brinda un reconoci-
miento académico al medio en
sus cuarenta años de labor inin-
terrumpida (ver página 9).

También fueron reconoci-
dos ex-legisladores, ex-funcio-
narios comunales, ex-integran-
tes del Concejo Deliberante y
ex-integrantes del staff pe-
riodístico de El Mundo.

La intervención de los pro-
loguistas marcó también un
momento de emoción. Antes de
escuchar el mensaje de Alfredo
Alfonso, rector electo de la U-
niversidad de Quilmes, los a-
sistentes tuvieron la oportuni-
dad de oír a una muy emocio-
nada Analía Elíades. Periodista
y abogada especializada en De-
recho de la Comunicación, la

reconocida académica beris-
sense definió el momento co-
mo uno en el que se yuxta-
ponían al menos tres elementos
que la atravesaron en la vida: el
amor por Berisso, la pertenen-
cia a la Facultad de Periodismo
y su primer trabajo en el perió-
dico local.

En el plano de las emocio-
nes, otro apunte digno de men-
ción lo constituyó la deliciosa
performance de Luis Volcoff,
invitado a musicalizar el en-
cuentro. El recorrido sonoro de
la tarde, proyectado sobre una
línea cronológica, abarcó inter-
venciones en teclas y cuerdas
junto a diferentes parteners e in-
cluyó desde una poderosísima y
original versión ‘enchufada’ del
Himno a Berisso a una evocati-
va adaptación para dos guitarras
del clásico ‘beatle’ All My Lo-
ving, pasando por Love of My
Life, Los Dinosaurios, No bom-
bardeen Buenos Aires, Polaroid
de locura ordinaria, De música
ligera y El tiempo no para.

Cuando aún restaba un lar-
go rato para que María Fernan-
da Lutczak y ‘Los Cinco Esla-
vos’ (entre ellos el propio Os-
car Lutczak) jugaran a ser Este-
la Raval y Los Cinco Latinos

interpretando “Quiéreme siem-
pre”, una de las canciones pre-
feridas de Martha Dall’Orto y
Román Lutczak, papás del au-
tor de “Militancia, roscas…”,
otro halo envolvió el salón. La
música rubricó en ese especial

instante un deseo formulado en
voz alta por Lutczak: que la o-
bra presentada se incorpore
algún día a la especial bibliote-
ca que almacena los que Spi-
netta definió como Los libros
de la buena memoria.
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En primera persona del plural
En la presentación del primer tomo de una
obra en la que repasa parte de la historia del
Peronismo local, Oscar Lutczak, se refirió al
‘carácter colectivo’ del trabajo, que se nutrió
de material de archivo de El Mundo de Berisso.



doblemente por nuestro día y
por una discusión salarial que
fue muy compleja. Logramos
el 43 por ciento anual que
buscábamos como gremio y el
50 por ciento a la movilidad al
básico que sirve no solamente
para los trabajadores activos,
sino también para pensionados

y jubilados, becarios y horas
cátedra”, enfatizó el dirigente.

“Agradecemos a todos los
trabajadores porque fueron los
compañeros y las compañeras
los que pusieron el hombro a la
pandemia y de hecho no fueron
reconocidos como esenciales.
El trabajo municipal fue y es e-
sencial para que funcione la
ciudad. Pusieron el pecho y el
hombro en un contexto muy
difícil, en ese sentido llamo a la
reflexión al Ejecutivo porque
los trabajadores municipales
son más que esenciales para u-
na ciudad”, afirmó también.
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Tras casi dos años de no re-
alizar eventos dado el contexto
de pandemia, el STMB llevó a-
delante el pasado fin de semana
la tradicional fiesta del Día del
Trabajador Municipal. La cena
fue organizada por el Sindicato
de Trabajadores Municipales y
reunió a un gran número de afi-
liados, especiales agasajados
de la jornada.

El encuento se realizó en el
salón del Centro Residentes
Santiagueños y los asistentes
compartieron además el emoti-
vo momento en que se entrega-
ron medallas a quienes cum-
plieron 25 años de actividad.
También se realizaron múlti-
ples sorteos de electrodomésti-
cos, una estadía en Mar del Pla-
ta y premios en efectivo y co-
mo presencia estelar en el show
se contó con la actuación del
grupo Súper Quinteto.

A las autoridades del Sindi-
cato de Trabajadores Munici-
pales, encabezadas por el se-
cretario general Jorge Rodrí-
guez y el secretario adjunto
Darío Bautista, se sumaron en
otras mesas como invitados la

presidente del Concejo Delibe-
rante, Vanessa Queyffer, los
concejales Sergio Rolón (Fren-
te de Todos), Agustín Celi
(Frente Renovador), Matías
Nanni, Pablo Swar y Silvina Di
Renta (Frente Cambiemos). En
esta oportunidad no participa-
ron del encuentro el jefe comu-
nal, Fabián Cagliardi, ni inte-
grantes del gabinete comunal,
circunstancia previsible tenien-
do en cuenta la tensa relación
entre gremio y Ejecutivo por la
prolongada y dura negociación
paritaria que concluyó recién la
semana pasada.

Al hacer uso de la palabra,
el secretario general del Sindi-
cato, Jorge Rodríguez,  felicitó
a cada integrante de la comi-
sión directiva y cuerpo de dele-
gados por la organización de la
fiesta y el logro de un nuevo
aumento salarial. “Festejamos

Vecinos de Villa Argüello
manifestaron su pesar por el es-
tado en el que se encuentra la
plaza Belgrano de Villa Argüe-
llo, ubicada en 63 y 124, en tor-
no de la cual funcionan la co-
misaría Cuarta, la Escuela 8 y
la parroquia San Miguel Arcán-
gel.

“La plaza está en un estado

lamentable. Es una vergüenza”,
refiere una vecina de la zona,
exhibiendo imágenes de dife-
rentes sectores del espacio ver-
de y enumerando que a simple
vista pueden apreciarse los jue-
gos rotos y la presencia de ele-
mentos peligrosos y obstáculos
que no invitan a que los chicos
puedan jugar libremente.

Piden mejoras para la plaza
Belgrano de Villa Argüello

SIN LA PRESENCIA DE FUNCIONARIOS COMUNALES

Los municipales festejaron su día
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Entre las novedades de la
30ª edición de los Juegos Bona-
erenses figuró la incorporación
de la disciplina Karting, hecho
esperado con ansias por los jó-
venes ‘fierreros’ de toda la pro-

vincia. La competencia se efec-
tuó a lo largo del martes en
kartódromo internacional de
Mar del Plata con la participa-
ción de 38 pilotos seleccionados
por sus respectivos municipios,

que se alternaron en el mando de
22 chasis 0 km de KSM con mo-
tor Honda GX 390cc de 14Hp.
El representante berissense en el
evento fue Bautista Alonso, con
antecedentes en la Rotax Max

Challenge Buenos Aires   y ac-
tualmente ligado a la Fiat Uno
ASM, quien finalmente no pudo
clasificar a la instancia decisiva
de una competencia que, contra
los procedimientos habituales en

la disciplina y lo que dicta el
sentido común, no se organizó
en relación al peso de los pilo-
tos.

“En la clasificación, entre el
primero y el vigésimo había un
segundo. Se calcula que diez ki-
los de peso de más hacen un se-
gundo y Bautista estaba veinte

kilos arriba, diferencia que in-
creiblemente no fue compensa-
da”, deslizó un experto local del
mundo karting atento a la com-
petencia. Su visión  fue compar-
tida por varios participantes, que
efectuaron el planteo en el pro-
pio kartódromo ante responsa-
bles de la organización.

Piloto local en la primera competencia de karting

A última hora del martes re-
gresó de Mar del Plata la dele-
gación berissense que participó
de las finales de los Juegos Bo-
naerenses en disciplinas depor-
tivas, que finalmente pudieron
realizarse en forma presencial al
quedar fuera de vigencia las res-
tricciones que a lo largo de más
de un año y medio se habían im-
puesto a la práctica deportiva a
raíz de la pandemia.

Las chicas y chicos que
compitieron por Berisso vol-
vieron con siete preseas: cuatro
de oro y tres de bronce. En lo
más alto del podio estuvieron
en esta oportunidad Ricardo
Damián (Atletismo-Marcha
3000 metros), Lucila Damián
(Atletismo-Marcha 3000 me-
tros), Alem Merenda (Nata-
ción) y Santino Marich (Nata-
ción), mientras que por quedar
terceros en las clasificaciones
de sus respectivas competen-
cias obtuvieron medallas de
bronce Matías Valente (Nata-
ción), Elías Lorenzo (Natación)

y Joaquín García (Gimnasia
Artística).

La delegación llegó a ‘la
Feliz’ en la jornada anterior al
inicio de las competencias, pa-
ra sumarse en la plazoleta Al-
mirante Brown del acto inau-
gural. El grupo estuvo integra-
do por 54 personas, entre parti-
cipantes, delegados municipa-

les y entrenadores, y se hos-
pedó en el hotel “Aoma”, en el
que se le brindó pensión com-
pleta.

“Estamos muy contentos

de poder participar en la Final
Provincial. Nuestros deportis-
tas hicieron un esfuerzo muy
grande para llegar acá”, mani-
festó ya en Mar del Plata Se-
bastián Acevedo, director mu-
nicipal de Deportes y Recrea-
ción.

En la jornada del sábado,
Ricardo Damián se quedó con
la medalla de Oro en la prueba
3.000 metros Marcha. El joven
atleta es alumno de la Escuela
Deportiva municipal de Atletis-
mo, por lo que su logro fue ce-
lebrado con alegría con las pro-
fesoras Cecilia Van Horn y
Wendy Krukowski, ligadas a la
Dirección de Deportes. La se-
gunda medalla también llegaría
de la mano del Atletismo, ya
que en la segunda jornada de
competencia, Lucila Damián,
también alumna de la Escuela
Municipal de Atletismo, se
quedó con la medalla de oro en

la prueba Marcha (3.000 Mts.).
En el tercer día de compe-

tencia, la delegación sumó o-
tras cinco medallas. En Nata-
ción, Alem Merenda y Santino
Marich se coronaron campeo-
nes provinciales en las pruebas
50 metros libres y 100 metros
Pecho respectivamente. A-
demás, Matías Valente y Elías
Lorenzo se quedaron con la
medalla de bronce en 100 me-
tros y 100 metros Pecho. El
bronce restante obtenido por la
delegación fue el que cosechó
Joaquín García, quien compitió
en la categoría sub 12 nivel 5
de Gimnasia Artística.

JUEGOS BONAERENSES

De vuelta en casa con siete medallas
y una inolvidable experiencia
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MATÍAS PASTOR
BIENES RAÍCES. COL. 6928
"ABRIENDO PUERTAS" 
LUNES A VIERNES DE 16 A 18
SÁBADOS DE 10 A 13
20 N° 4650 E/ MONT Y 170.
464 2795 / 15 612 2215
www.pastorbienesraices.com.ar

* Alquila casa en 19 esq 161 sur, co-
chera cubierta, 2 dormitorios, lavade-
ro, patio con verde, ambientes lumi-
nosos, todos los servicios. A reestre-
nar. 35.000 $ por mes.
* Venta casa en Barrio Banco Provin-
cia. Lote de 11x22, cuenta con 130
mts cubiertos, distribuidos en cochera
doble, 2 dormitorios, cocina come-
dor, living, baño completo y lavadero.
Nueva a reestrenar! Apta banco. Posi-
ble permuta.
* Venta Casa a reestrenar en calle 28
entre 173 y 174, lote de 10x25.
Cuenta con 90 mts cubiertos, coche-
ra, dos dormirtorios, baño y cocina
comedor. Consulte
* Venta Casa en 173 e/25 y 26, muy
buen estado, sobre lote de 10x30, 2
dormitorios, baño completo, cocina
comedor y cochera cubierta. Posible
permuta. Consulte.

ALBARRÁN PROPIEDADES
COL. N° 6217
MONTEVIDEO N° 1416 E/16 Y 17
TELÉFONO 464 3020
albarranpropiedades@hotmail.com

* Alquilo 30 y 167, Departamento
al frente, 2  dormitorios, cocina, co-
medor, baño, patio, persona sola,

sin mascotas.
* Alquilo El Dique 127 e/48 y 48 bis,
Departamento 1 dormitorio, cocina,
comedor, baño, patio. 
* Vendo  4 e/153 y 154, excelente
Lote 10x42, salida a 2 calles, ideal
construcción dúplex u otro  desti-
no.
* Vendo Barrio Bco. Provincia, Azo-
pardo y 33  Casa 2/3 dormitorios,
cocina, comedor, baño, entrada de
auto, fondo, 45.000 dólares.
* Vendo/Alquilo, Montevideo e/7 y 8,
excelente  Local 8x28, con depósito,
baño, oficina, patio. Consulte.
* Vendo 160 e/8 y 9, Dúplex 2 dormi-
torios, 2  baños, cocina, barra desayu-
nadora, comedor, baulera, entrada de
auto, patio. Consulte.

* San Clemente. Alquilo Depto. pa-
ra 5 pers. a 2 cuadras de centro y 3
del mar. Todo equipado. 221 563
0212
* Por ausentarme Vendo Dpto. en
Mar del Plata, 3 ambientes. Planta
Baja a la calle s/expensas. Apto
préstamo bancario, zona San Juan y
Alberti. US$ 70.000. 0223 476
2181 (fijo) 0221 668 4773.
* Dueña Vende 18 esq. 169, Terre-
no 225m2, cubiertos: 200m2, 3
dormitorios, 2 baños, 2 cocheras.
Todo a  nuevo. Detalles de cate-
goría. Posesión  inmediata. Consul-
tas 221 618 1536, después de las
14hs.
* Dueña Vende 19 N° 1571, Terre-
no 165m2, cubiertos: 90m2, living,
comedor, 2 dormitorios, baño, coci-
na. Amplísimo fondo. Consultas
221 618 1536, después de las 14hs.

* Vendo Lancha Virgin Marine
4,30mts c/motor 15HP Mariner, ori-
gen Japón. Todo modelo 2015. Impe-
cable. Matrícula y papeles al día. To-
dos elementos de seguridad c/handy.
Tel.: 221 592 9010.
* Vendo escalera de pintor. 464 2412
/ 221 434 1755.
* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
Elija su modelo, desde $800. 66 y 122
bis. Tel 482 2585. Id 150 * 559.
Celular 15 463 3019 o bien
lacasadeltendedero@hotmail.com.ar
y www.lacasadeltendedero.com.ar

* Busco Trabajo. Me ofrezco para
el cuidado de abuelos y niños.
Hacer contacto al 221 691 5529.
Virginia.
* Se ofrece Sra. para limpieza y cui-
dado de abuelos. María Ester. 221
573 4566
* Se ofrece Sra. para cuidado de
abuelos y niños. Laura. 462 0640 y
221 579 1718
* Se ofrece Sra. para cuidado de
abuelos y niños. Claudia. 221 498
6011
* Se ofrece Sra. para quehaceres
domésticos y cuidado de niños y a-
buelos.  Marcela. 221 672 6411
* Se ofrece Sra. para limpieza y cui-
dado de personas mayores. Paola.
221 615 1261
* Se ofrece Srta. para cuidar abue-
las, cama adentro y cuidado de
niños.  Karen. 221 589 0753.

El lunes 15 quedará abierta
la inscripción al ciclo lectivo
2022 de la Escuela de Educa-
ción Estética, institución de en-
señanza pública y gratuita que
depende de la DGCyE y que
comparte edificio con la Escue-
la de Arte, en Montevideo y 11.

La propuesta está destinada
a chicos y chicas de 5 a 11 años
que podrán participar de talle-
res de Plástica Bidimensional
(dibujo, pintura, grabado),
Plástica Tridimensional (escul-

tura, cerámica), Teatro, Músi-
ca, Iniciación Literaria y Ex-
presión Corporal, concurriendo
dos veces por semana, en el
turno mañana de 8:15 a 11:15 o
en el turno tarde de 14:00 a
17:00, a contraturno de la Es-
cuela Primaria.

A la vez, también se inscri-
birá a adolescentes de 12 a 17
años interesados en participar de
talleres de Video, Música, Plás-
tica, Teatro, Danza, Iniciación al
Arte Urbano e Iniciación al Cir-

co en turno tarde y vespertino.
La familia de los alumnos y

alumnas interesadas pueden
cumplir con el trámite de ins-
cripción completando los datos
en formulario online visitando
espacios en Facebook de la Es-
cuela (Escuela de Educación
Estética Berisso y Pasaje
Crisólogo Larralde). Para efec-
tuar consultas también se pue-
de llamar al 464-3901 o escri-
bir a esteticaberisso@yahoo.
com.ar.

El domingo 21, el Club de
los Abuelos Ciudad de Berisso
compartirá un almuerzo para
celebrar su 36º Aniversario. El
encuentro contará con un show
a cargo de Horacio Bondesio y
Diana. Las tarjetas pueden ad-
quirirse en la sede de 161 entre

14 y 15 los miércoles y viernes
de 16:00 a 19:00. También pue-
den reservarse llamando al
461-1969 o al (221) 617-1222,
aunque deberán abonarse antes
del miércoles 17. El día de la
fiesta no se cobrarán ni ven-
derán tarjetas.

Inscripciones en la Escuela de Educación Estética

Aniversario del Club de los Abuelos
Feria de
emprendedoras

Este sábado entre las
16:00 y las 20:00, el
Centro de la tercera edad
Pétalos de Rosas de A-
bril llevará adelante en
su sede de 13 (ex-70) y
122 bis una feria de em-
prendedoras en la que
podrán encontrarse pro-
ductos de bazar, ropa fe-
menina, insumos holísti-
cos, velas de soja, crea-
ciones en tejidos, pro-
ductos textiles, chocola-
tería, sublimados y ma-
cetas recicladas con su-
culentas, entre otros va-
rios. 
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Encuentro
poético en la
biblioteca
Pestalozzi

Este viernes a partir de las
18:00, la biblioteca popular
Pestalozzi será escenario de un
nuevo encuentro de poesía a-
bierto a todo público.

El sábado 20 de no-
viembre a partir de las
21:00, la sede del Hogar Á-
rabe (11 entre 162 N y 163)
será escenario de una velada

musical que contará con ac-
tuaciones de Onda Sabane-
ra, Matías Barra Box y Li-
lian Cumbia. Las anticipa-
das tienen un valor de $800.

Homenaje al recitador
Rubén Rosa

Onda Sabanera en el Árabe

Este viernes a partir de las
21:30, se efectuará en el resto-
bar Sportman (Montevideo en-
tre 4 y 5) un homenaje en re-
cuerdo del poeta y recitador

criollo Rubén Rosa. El encuen-
tro contará con la participación
de Nestor Cordó y Marisa Me-
lián y tendrá en la conducción a
Ceferino Céspedes.
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